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Mediante un comunicado 

el vicepostulador 

de la Causa de Beatificación 

y Canonización del Venerable, 

monseñor Tulio Ramírez, 

confirmó que esta fase 

del proceso “se superó 

en modo exitoso”. 

El Presidente Nicolás Maduro 

reflejó el júbilo 

de los creyentes venezolanos 

mediante un mensaje 

en su cuenta Twitter   

T/  Romer Viera Rivas 
F/  Miguel Romero
Caracas

L
os venezolanos están 
cada vez más cerca de 
contar con un nuevo re-

presentantes en el altar de los 
santos de la Iglesia católica, 
luego de que la comisión de 
médicos de la Congregación 
para las Causas de los Santos 
aprobara el milagro atribui-
do a la intercesión del doctor 
José Gregorio Hernández, re-
quisito indispensables para 
su beatificación. 

Mediante un comunicado pu-
blicado en el portal web de la 
Conferencia Episcopal venezo-
lana (CEV), el obispo auxiliar 
de Caracas y vicepostulador 
de la Causa de Beatificación 
y Canonización del Venerable 
Dr. José Gregorio Hernández 
Cisneros, monseñor Tulio Ra-
mírez, dio a conocer la infor-
mación oficial respecto a los 
avances de la causa del “Médi-
co de los pobres”, que actual-
mente está siendo estudiada 
por la Congregación para las 
Causas de los Santos.

“Hoy, a las 9:00 am hora de 
Roma, en la sede de la Con-
gregación para la Causa de los 
Santos, se reunió la comisión 
médica que analizó el presunto 
milagro atribuido a la interce-
sión del Venerable Doctor. José 
Gregorio Hernández Cisneros, 
la cual se superó en modo exi-
toso. ¡Estamos por muy buen 

camino! ¡Sigamos orando! 
¡Ahora tenemos que superar 
la consulta teológica y la Ple-
naria de Cardenales y Obispos 
que se realizarán en los meses 
venideros!”, expresa Ramírez 
Padilla en el texto. 

Desde mediados de enero de 
2019, La Congregación para 
Los Santos, en Roma, Italia, 
estudiaba el presunto milagro 
que permitiría la beatificación 
del venerable Doctor José Gre-
gorio Hernández, y fue has-
ta ayer, casi un años después 
cuando se anuncio el resultado 
esperado por toda la feligresía 
nacional. 

En el pasado, solo dos pre-
suntos milagros, atribuidos 
a la intervención del “Médico 
de los pobres” se habrían pre-
sentado en el Vaticano. Ambos, 
fueron, en ese entonces, recha-
zados por la comisión médica.

UN PASO IMPORTANTE
El primer Mandatario na-

cional, fue uno de los prime-
ros en manifestarse con re-
lación al hecho, mediante un 

texto que publico en su cuenta 
Twitter, aseguró que el hecho 
llena de en entusiasmo a los 
venezolanos. 

“Celebro con alegría que, 
luego de muchos años, el Vati-
cano apruebe uno de los tantos 
milagros del Santo del pueblo 
humilde, el Doctor José Grego-
rio Hernández. Es, sin duda al-
guna, un paso importante para 
su beatificación que nos llena 
de júbilo a los venezolanos y 
a las venezolanas”, escribió el 
Presidente. 

El 29 de junio pasado, el Jefe 
de Estado, confesó ser un “fiel 
devoto del Doctor José Grego-
rio Hernández, al escribir un 
mensaje en su cuenta Twitter 
con motivo del centenario de 
su muerte.     

“Como fiel devoto a la causa 
de nuestro venerable Doctor. 
José Gregorio Hernández, con-
memoro junto al pueblo el cen-
tenario de su siembra. No des-
mayaremos hasta que nuestras 
plegarias por la beatificación 
del Santo de los pobres sean 
escuchadas. ¡Que su bendición 

nos acompañe siempre!”, ex-
presó el Presidente. 

El viceministro para Europa, 
Iván Gil, también se manifestó 
al respecto al asegurara que 
con esta medida se hace justi-
cia al pueblo venezolano y al 
Doctor Hernández. “Gracias al 
informe sobre un milagro, del 
Consejo de Médicos de la Con-
gregación de la Causa de los 
Santos, el Doctor José Gregorio 
Hernández, será considerado 
como beato de la Iglesia católi-
ca, sin duda, un acto de justicia 
al pueblo venezolano y al “San-
to de los pobres”, escribió en la 
cuenta Twitter @yvangil.

LA TERCERA FUE LA VENCIDA 
El tercer milagro propuesto a 

la Congregación para la Causa 
de los Santos, tuvo como recep-
tora a la niña Yaxury Solórza-
no Ortega, de San Fernando de 
Apure, quien para el momento 
de la obra divina contaba con 
12 años de edad. 

El hecho ocurrió hace poco 
mas de tres años. En el Hospi-
tal de San Fernando de Apure 

fue ingresada una niña con un 
impacto de proyectil a la altura 
del cuello. Fue operada y que-
dó en condiciones muy graves, 
pues había perdido parte de la 
masa encefálica. A pocos días 
de la operación, durante la re-
vista médica, despertó y estaba 
totalmente sana.

El resultado del trabajo rea-
lizado por el tribunal eclesiás-
tico que se constituyó en la 
ciudad llanera  para el estudio 
del supuesto hecho atribuido 
a la intervención divina por 
intercesión del venerable tru-
jillano fue recibido por el car-
denal Giovanni Angelo Becciu, 
prefecto del  dicasterio, el cual 
tras la verificación de las prue-
bas médicas y teológicas, pro-
cedió a llevar las mismas hasta 
el Vaticano.

Actualmente Venezuela 
cuenta con tres beatas: María 
de San José, Candelaria de San 
José y la madre Carmen Rendi-
les, fundadoras de congregacio-
nes. José Gregorio Hernández 
sería el primer hombre y laico 
beato del país en contar con esa 
distinción. 

“YA ES UN SANTO” 
Al conocer la noticia, el 

Correo del Orinoco visitó la 
iglesia de Nuestra Señora de 
la Candelaria, lugar donde 
reposan los restos mortales 
de José Gregorio Hernádez. 
En el lugar habló con algunos 
feligreses, quienes ofrecieron 
su opinión.

“Ese milagro lo estábamos 
esperando hace muchos años. 
No es la primera vez que se 
le atribuye un milagro a José 
Gregorio pero este sí contó con 
el visto bueno de la Iglesia. Me 
parece que es lo más maravi-
lloso que nos puede pasar a to-
dos los venezolanos y al mun-
do. Creo que cuando se hizo 
el esfuerzo para certificara el 
milagro, este rindió sus frutos. 
Se trabajó bastante para eso y 
por eso se logró. Eso no es tan 
fácil. Tengo fe, mi esperanza y 
mi amor en que él va a llegara a 
ser santo”, opinó Sofía Borges.  

Para Diolis Ortega lo que su-
cedió ayer “era la esperanza de 
todos los venezolanos”. “Para 
nosotros ya es un santo por to-
dos los milagros que ha hecho. 
Es una alegría muy grande 
para Venezuela por eso espero 
que los pasos siguientes se rea-
licen con rapidez para poder 
disfrutar del momento de sus 
beatificación formal”, comentó 
esta devota del Médico de los 
pobres. 

Rumbo a su beatificación 
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El diplomático venezolano señaló  

que el Gobierno de los Estados  

Unidos se atrevió a reconocer  

el impacto de las medidas unilaterales 

coercitivas (agresiones económicas) 

sobre la vida cotidiana del pueblo

T/ Deivis Benítez
F/ Jonathan Manzano 
Caracas 

E
l ministro del Poder Popular para 
las Relaciones Exteriores, Jorge 
Arreaza, denunció ayer que el Go-

bierno de Estados Unidos (EEUU) emitió 
el pasado 17 de diciembre una nota diplo-
mática a varias cancillerías del mundo 
con el  fin de buscar apoyo internacional 
para sabotear e intervenir en las eleccio-
nes parlamentarias que se tiene previs-
to realizar este año 2020 en la República 
Bolivariana de Venezuela. 

En rueda de prensa, desde la Casa 
Amarilla, en Caracas, el canciller Jorge 
Arreaza manifestó que dicha nota diplo-
mática verbal carece de sustento jurídi-
co; “el Gobierno norteamericano insiste 
en su actitud de intervenir violando fla-
grantemente el derecho a la libre deter-
minación de los pueblos”, dijo.

Resaltó además, que “buscan bajo los 
lineamientos dictatoriales  imponer un 
gobierno de transición, al inmiscuirse 
en las elecciones de la directiva de la 
Asamblea Nacional (AN), instauran-

do, por adelantado, al autoproclamado, 
Juan Guaidó, como presidente del Par-
lamento.

El canciller Jorge Arreaza repudió la 
acción del Gobierno de Estados Unidos, 
y dijo que en 2019 asediaron a Venezuela 
desde diferentes frentes con la excusa, 
supuestamente, de proteger la Constitu-
ción venezolana. En este sentido, resaltó 
que “han tratado de imponer las leyes 
de la Organización de Estados America-
nos (OEA), las leyes de Estados Unidos, 

así como promover la cooperación mili-
tar (que no es más que la activación del 
TIAR)”.

El diplomático venezolano señaló que 
el Gobierno de Estados Unidos se atre-
vió a reconocer el impacto de las medi-
das unilaterales coercitivas (agresiones 
económicas) sobre la vida cotidiana del 
pueblo.

“Estados Unidos confiesa que las san-
ciones impuestas perjudican a la pobla-
ción venezolana. Estas medidas unilate-

rales son delitos de lesa humanidad, por 
ello estamos trabajando para denunciar 
estos abusos”, reiteró Arreaza.

Finalmente, el titular del despacho 
para Relaciones Exteriores precisó 
que la administración estadouniden-
se dirigida por el magnate de la Casa 
Blanca, Donald Trump, pretende atri-
buirse los procesos de diálogo con la 
imposición de bloqueos económicos y 
sanciones.

“Este año 2020 existirán elecciones 
parlamentarias bajo la ley soberana de 
Venezuela, y no sobre lo que quieren im-
poner otros países”, puntualizó el canci-
ller sobre la realización de las elecciones 
legislativas.

DIÁLOGO POLÍTICO
El canciller Jorge Arreaza, ratificó el 

compromiso y disposición del Gobierno 
constitucional del presidente Nicolás 
Maduro de promover el diálogo político 
con todos los sectores de la oposición por 
la paz del país, frente a la campaña inje-
rencista que sostiene la administración 
de Estados Unidos (EEUU).

Manifestó que EEUU desprestigia los 
procesos de diálogo impulsados por el 
Gobierno constitucional del presidente 
Nicolás Maduro, así como los avances de 
la Mesa de Diálogo Nacional.

En este sentido, el canciller Jorge 
Arreaza resaltó que “la Mesa de Diálogo 
está dando resultados y se está llegando 
a acuerdos significativos para el enten-
dimiento y la paz de los venezolanos”.

Ratificó el compromiso del Gobierno Nacional en promover el diálogo político

T/ AVN
F/ Prensa MRE
Caracas

El presidente del Tribu-
nal Supremo de Justicia 

(TSJ), Maikel Moreno, recibió 
ayer en la sede del Alto Juz-
gado al embajador del Estado 
de Qatar ante la República 
Bolivariana de Venezuela, Sr. 
Rashid Mohsin Al Fetais, con 
el propósito de continuar for-
taleciendo las relaciones en el 
ámbito judicial entre ambas 
naciones.

Durante el encuentro, el 
embajador qatarí manifestó 
que era un honor estar reuni-
do con el magistrado Maikel 
Moreno, y expresó que este 
encuentro será registrado en 
su historia personal por la im-
portancia que significa para 

el encuentro institucional de 
los dos países. 

Por su parte, Moreno le ase-
guró al embajador Sr. Rashid 

Mohsin Al Fetais que el TSJ 
tiene las puerta abiertas para 
Qatar, en el ámbito de sus com-
petencias legales, y ambos ex-

presaron que con encuentros 
como el celebrado se afianzan 
los lazos de hermandad entre 
las dos naciones.

Asimismo, reiteró que desde 
el TSJ y el Poder Judicial con-
tinuará la ardua labor de con-
tribuir con la preservación y 
defensa tanto de la institucio-
nalidad democrática como de 
la paz nacional, en fiel cumpli-
miento con lo establecido en la 
Constitución de la República 
Bolivariana de Venezuela.

En la reunión se abordaron, 
también, diversos temas re-
lacionados con el desarrollo 
de la cooperación bilateral de 
trabajo, con el fin de afianzar 
las relaciones binacionales, el 
intercambio en el ámbito jurí-
dico y el intercambio académi-
co, en este contexto, el embaja-
dor del Estado de Qatar invitó 
al magistrado Maikel Moreno 
a un foro judicial a celebrar-
se en su país por considerar-
lo un excelente escenario de 
encuentro en este ámbito, así 
como una magnífica oportu-
nidad para explicar al mundo 
la verdad sobre la realidad en 
Venezuela.

Magistrado Maikel Moreno se reunió con el embajador de Catar en Venezuela

Venezuela y Qatar fortalecen relaciones en materia judicial
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El sábado 15 y domingo 16 de febrero 

tendremos los primeros ejercicios 

militares del año, con el objetivo claro 

de defender las ciudades de nuestra 

amada Venezuela, con el despliegue 

de toda la FANB y la Milicia. ¡Vamos 

al despliegue y a la batalla para 

vencer!”, escribió el Jefe del Estado 

en el Twitter

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Prensa Presidencial
Caracas  

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, enalteció entrega y com-

promiso patrio en defensa de la nación 
de los miembros de la Milicia Nacional 
Bolivariana.

“La Milicia Bolivariana es una crea-
ción hermosa de nuestro comandante 
Chávez, parte fundamental y brazo po-
pular de la FANB. Hombres y mujeres 
de armas que se encuentran listos y 
preparados para defender la integridad 
territorial y la paz de Venezuela”, es-
cribió el Jefe del Estado en la red social 
Twitter, a un día de haber encabezado 
una reunión con los agrupamientos po-
pulares de Defensa Integral de la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana (FANB), 
celebrada este miércoles en el Fuerte 
Tiuna, Caracas.

El Mandatario Nacional destacó que 
3.778.334 soldados se han sumado a la 
Milicia Nacional Bolivariana rumbo a 
la meta de los 4 millones, propósito esta-
blecido por el comandante en Jefe de la 
FANB el pasado 9 de diciembre.

En este sentido, el presidente Maduro 
enfatizó durante la actividad del pasado 
7 de enero que la Milicia Nacional Boli-
variana debe convertirse en ejemplo de 

trabajo, de lucha, en defensa de la sobe-
ranía e independencia de la patria, ante 
cualquier amenaza extranjera. 

La Milicia es un componente de la 
FANB creada en 2009 por el líder de la 
Revolución Bolivariana, Hugo Chávez 
Frías, y luego el comandante decretó el 
13 de abril como el Día de la Milicia Na-
cional Bolivariana en honor al pueblo 
que demostró en abril de 2002 su com-
promiso con la patria tras la victoria po-
pular frente al golpe de Estado.

DEFENSA  DE LAS CIUDADES 
El Presidente ratificó la realización  de 

los primeros ejercicios militares de este 
año para seguir optimizando la capaci-
dad operativa castrense en defensa de la 
soberana nacional.

“¡Atención Venezuela! El sábado 15 y 
domingo 16 de febrero tendremos los pri-
meros ejercicios militares del año, con 
el objetivo claro de defender las ciuda-

des de nuestra amada Venezuela, con el 
despliegue de toda la FANB y la Milicia. 
¡Vamos al despliegue y a la batalla para 
vencer!”, escribió el Jefe del Estado en el 
Twitter.

Esto a propósito del anuncio de la rea-
lización de maniobras militares con el 
fin del resguardo de las principales ciu-
dades del país.

“Venezuela es un país amenazado 
por el imperialismo, y tenemos que 
prepararnos para consolidar una su-
permaquinaria cívico-militar para la 
defensa de la paz y la integridad terri-
torial de Venezuela”, enfatizó el Man-
datario nacional.

Los más recientes ejercicios milita-
res realizados por la FANB se desarro-
llaron en septiembre de 2019, tras las 
amenazas de intervención militar por 
parte del Gobierno de Colombia, que 
pretendía generar falsos positivos en 
la frontera.

El mandatario venezolano Nicolás Ma-
duro, rindió tributo al escritor Julio Gar-
mendia al cumplirse 122 años de su na-
talicio, y exaltó su legado literario como 
gran cuentista.

“Celebramos 122 años del natalicio 
del escritor tocuyano que revolucionó la 
literatura venezolana, Julio Garmendia. 
La belleza y el amor por la naturaleza 
sirvieron de inspiración para la creación 
de las maravillosas obras que nos legó 
este gran cuentista. ¡Orgullo venezola-
no!”, escribió el Jefe del Estado en el 
Twitter.

Garmendia nació el 9 de enero de 
1898 en El Tocuyo, estado Lara, y falle-
ció el 8 de julio de 1977 en Caracas. Es 
considerado el introductor del realismo 
fantástico en la ficción hispanoamerica-
na a través de este libro.

En 1973 obtuvo el Premio Nacional de 
Literatura y en 1976 le es otorgado la 
medalla Honor al Mérito.

T/ Redacción CO
Caracas

El presidente de la República Boli-
variana de Venezuela, Nicolás Ma-

duro, a nombre del pueblo venezolano, 
extendió un mensaje de felicitación a 
la lideresa indígena guatemalteca y 
defensora de los derechos humanos, 
Rigoberta Menchú, por su cumpleaños, 
y enalteció su activismo en favor de la 
paz del mundo.

“Envió sinceras felicitaciones y afec-
to en su cumpleaños a nuestra amiga y 
lideresa guatemalteca, Rigoberta Men-
chú. El pueblo venezolano te abraza y 
agradece la destacada entrega a la de-
fensa de la paz del mundo y la lucha por 
los derechos de los más desposeídos”, 
expresó el Mandatario nacional en el 
Twitter.

Menchú nació el 9 de enero de 1959 
en El Quiché, Guatemala, en el seno de 
una humilde familia campesina per-

teneciente a la etnia maya-quiché. A 
los 16 años presenció el asesinato de su 
hermano, a manos de los terratenien-
tes que querían expulsar a los indíge-
nas de sus tierras y a los 19 comenzó a 
militar en el Comité de Unidad Campe-
sina (CUC).

El padre de Menchú murió quemado 
en la embajada de España, en Guate-
mala, donde fue encerrado junto con 
38 personas más por protestar por la 
situación que sufría su comunidad.

Listos y preparados para defender la integridad territorial y la paz

Reconoce el Jefe del Estado en cumpleaños de la guatemalteca

Rigoberta Menchú una defensora de la paz

 
 

 

T/ Mppre 
En aras de continuar expandiendo la Di-
plomacia Bolivariana de Paz, el jefe del 
Estado y de Gobierno, Nicolás Maduro 
Moros, recibió en el despacho uno del 
Palacio de Miraflores, las cartas cre-
denciales que acreditan a Marichu B.  
Mauro, como embajadora de la Repúbli-
ca de Filipinas ante la República Boliva-
riana de Venezuela.

Maduro Moros, recibió más temprano 
a Yasser Ali Ragab Ali que lo acreditan 
como embajador de la República Árabe 
de Egipto ante Venezuela.

Yasser Ali Ragab Ali fue embajador 
en la República de Burundi durante los 
año 2014-2016 y antes de ser desig-
nando como embajador en Venezuela 
se desempeñaba como viceministro 
de Asuntos Parlamentarios en Egipto 
2017-2019.

Venezuela continúa apostando a la 
creación de un mundo multipolar y mul-
ticéntrico enmarcado en las relaciones 
diplomáticas como eje fundamental 
para dirimir cualquier conflicto y cons-
truir nuevos esquemas de cooperación 
entre las naciones. 
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“El espectáculo que está dando  

la gente de la derecha es lamentable 

de verdad. Se caen a golpes,  

se insultan. Unos tipos que estaban 

abrazados hace tres o cuatro 

semanas. Ellos están peleándose  

para ver quién administra el dinero 

que le manda el imperialismo”, 

sostuvo Cabello

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Con el Mazo Dando
Caracas

L
as acciones de violencia prota-
gonizadas por integrantes de la 
sectores de la oposición con mo-

tivo de la reciente elección de la Junta 
Directiva de la Asamblea Nacional (AN) 
en desacato, dejan en absoluta evidencia 
la división interna de la derecha y la ca-
rencia de un liderazgo efectivo.

La aseveración la hizo el presidente 
de la Asamblea Nacional Constituyente 
(ANC), Diosdado Cabello, quien aseguró 
que “el peor momento que ha vivido la 
oposición venezolana es este, gracias a 
la magistral dirección de Juanito Ali-
maña, autoproclamado “Rey de los idio-
tas”, de los guaidiotas, pues”.

En su programa Con el Mazo Dando, 
afirmó que las peleas entre los oposi-
tores, las cuales catalogó de “lamenta-

bles”, tienen su origen y razón en quién 
controla el dinero que envía el imperio 
estadounidense, “nosotros no tenemos 
nada que ver”.

Cabello añadió que “el espectáculo 
que está dando la gente de la derecha 
es lamentable de verdad. Se caen a gol-
pes, se insultan. Unos tipos que estaban 
abrazados hace tres o cuatro semanas, 
amiguis, pues. Todo es un asunto de 
plata, de dinero. Ellos están peleándose 
para ver quién administra el dinero que 
le manda el imperialismo”.

DERROTA AL IMPERIALISMO
Asimismo, apuntó que ante la derro-

ta propinada por sus anteriores com-
pañeros, Juan Guaidó ha recurrido al 
show en un intento por ocultar ante el 
mundo el hecho que deja en evidencia 

su poca capacidad de liderazgo, lo cual 
derrumba los planes del imperialismo.

“Ya pasó el tema que si había quórum, 
que si no había, ya pasó el tema de que 
si hubo votación o no hubo, que si hubo 
sesión o no, ahora les queda es el show, la 
foto para el mundo para justificar lo que 
ellos tratan de hacer aquí en Venezuela”, 
denunció.

En esa dirección, expresó su recono-
cimiento a las fuerzas revolucionarias, 
a la Junta Directiva de la AN presidida 
por el diputado opositor Luis Parra y 
ratificó que ante la violencia del sector 
opositor extremista, la ANC tiene la 
disposición de actuar, a fin de evitar 
que se atente contra las instalaciones 
del Palacio Federal Legislativo (PFL).

También advirtió que “ese señor Pa-
rra no es chavista, no milita en ningún 

partido de la Revolución Bolivariana, 
del Polo Patriótico, él milita en Prime-
ro Justicia, nosotros no vamos a defen-
derlo, ellos que arreglen su problema 
interno, pero a la hora de defender la 
sede del Palacio Federal Legislativo 
ahí estará la ANC con toda la fuerza 
que tiene”.

ELECCIONES DE LA AN ES UN ANTÍDOTO 
CONTRALA VIOLENCIA

Por otra parte, Cabello subrayó la 
importancia de concretar las eleccio-
nes parlamentarias que están previs-
tas realizar en  2020, las cuales, en su 
opinión, serán un “antídoto” contra 
la violencia que la oposición pretende 
impulsar en el país en obediencia a 
EEUU.

“El mejor antídoto que vamos a te-
ner contra el odio, contra la violencia 
fascista, va a estar en las elecciones 
parlamentarias, eso va a ser como si 
le pusieran un tranquilizante, y ellos 
que sigan con sus loqueras”, enfatizó.

Por esa razón, destacó que es muy 
importante la unidad estructural de 
las fuerzas revolucionarias, a fin de 
garantizar la victoria en las elecciones 
parlamentarias. “Ahorita vienen elec-
ciones, ojalá nosotros seamos capaces 
de darle un ejemplo al mundo como lo 
hemos venido dando, y de ir estructu-
ralmente unido para arrasar y para 
darle un ejemplo a nuestro pueblo”, 
argumentó. 

En ese sentido, destacó que para lograr 
el triunfo en dichos comicios, “nuestros 
líderes tienen que generar confianza. 
Los Revolucionarios tenemos que ser 
distintos a esta gente (oposición)”.

Cabello, señaló que la “política debe 
recuperar el carácter ético” y, por ello, 
sostuvo que “el PSUV será extrema-
damente severo, muy severo en esto, 
apartemos los grupitos. Si nosotros no 
estamos realmente unidos nos van a 
comer por grupitos”. 

Afirmó el constituyente en el Mazo Dando

El primer vicepresidente del Partido 
Socialista Unido de Venezuela (PSUV), 
Diosdado Cabello, ratificó que desde 
el 22 y hasta el 24 de enero se estará 
llevando a cabo en la ciudad de Cara-
cas, el encuentro de los movimientos 
sociales y partidos políticos del Foro 
de Sao Paulo. 

Manifestó que “los planes de 2020, 
para las brisas bolivarianas que van 
y vienen, que se calman y vuelven”. 
Añadió que este encuentro se llevará a 
cabo “dentro de un gran plan de la libe-
ración de los pueblos libres de Nuestra 
América”. 

Al referirse a unos hechos irregulares 
ocurridos el pasado domingo con mo-
tivo de la elección de la directiva de 
la AN, Cabello advirtió que “hay una 
banda de atracadores de periodistas. 
Cuando ustedes vean a los adecos jun-
tos, guarden sus celulares, porque son 
una banda de delincuentes con Ramos 
Allup al frente”.

Sostuvo que hay una señora diputada 
adeca que no puede ver un teléfono mal 
puesto “porque lo agarra y se lo lleva”.

La aseveración la hizo Cabello por la 
difusión de un video, donde se observa a 
la diputada arrebatándole el celular a una 
periodista que estaba grabando, “cuando 
le preguntaron por el teléfono se hizo la 
loca”, comentó.

Cabello afirmó que se trata de la misma 
diputada que agredió a la periodista bra-
sileña, el día de la elección de la Junta Di-
rectiva de la Asamblea Nacional en des-
acato. “La empujó y le dijo que se fuera 
del Palacio Federal Legislativo”, expresó.
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Salir del desacato es uno  

de los grandes retos que  

se plantea este año la 

Asamblea Nacional (AN),  

con la juramentación  

de la nueva Junta Directiva, 

aseveró el presidente  

del órgano legislativo.

T/ José Alejandro Criollo Rivero 
F/ Cortesía
Caracas

“D
ecidimos dar un 
paso al frente pen-
sando en Venezue-

la, que está cansada de una 
polarización que llegó al Parla-
mento y la tiene al borde de la 
destrucción. La gente espera un 
Parlamento de soluciones, no 
de confrontaciones”, aseguró el 
diputado Luis Parra presidente 
de la Asamblea Nacional duran-
te un programa en la televisora 
privada Globovisión.

Parra entrevistado por Oscar 
Shemel destacó que se debe lo-

grar salvar la AN de la autodes-
trucción y abrir paso a la despo-
larización que lleve soluciones 
concretas para el desarrollo  
del país.

“Durante esta batalla en Ve-
nezuela, tuvimos que seguir 
llevando una lucha desde el 

Parlamento para restaurar el 
requisito democrático. Al co-
mienzo del año 2019 vimos es-
cándalos, así como los hechos 
del 30 de abril nos vendieron 
una política en caos, la espe-
ranza de muchos venezolanos 
se fue por un voladero”, afirmó.

Ante esa situación dijo que 
prendieron algunas alarmas de 
reflexión, rectificación, debate 
interno para llevar al país por 
una ruta que fuese viable.

“Nosotros nunca vamos apo-
yar caminos que estén fuera de 
esta Constitución. No apoyamos 

golpes de Estado, injerencias de 
izquierdas ni de derecha, somos 
demócratas que queremos vol-
ver a la Constitución”, sostuvo 
el parlamentario.

Señaló que son 30 diputa-
dos que decidieron construir 
una alternativa democrática, 
y volver al camino electoral. 
Explicó que durante los me-
ses de junio, julio y agosto, 
exigieron que el Parlamento 
tenía que relanzar una políti-
ca que conectara con la gente 
y la lucha social.

“Somos una alternativa de 
oposición. Nos propusimos 
como primer reto vencer la po-
larización de aquellas cúpulas 
que han secuestrado, y durante 
cuatro períodos consecutivos 
secuestraron al Parlamento”, 
enfatizó Parra.

El presidente de la AN aseve-
ró que esta nueva Junta Direc-
tiva propone al país avanzar y 
allanar todos los caminos para 
construir un nacionalismo que 
sea por el respeto. “Tenemos 
que hablar al pueblo con la  
verdad”, expresó.
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T/ J.A.C.
F/ Cortesía
Caracas

En medio de la nueva realidad 
que experimenta el país, con 

el surgimiento de dos nuevas di-
rectivas en la AN, Ochoa Antich, 
solicitó que “se asegure la verifi-
cación nominal del voto por las 
directivas del Parlamento”, todo 
esto después de la nueva desig-
nación de la junta directiva para 
el Poder Legislativo.

Enrique Ochoa Antich, in-
tegrante de la Alianza por el 
Referendo Consultivo, y ex-
miembro fundador del parti-
do Movimiento al Socialismo 
(MAS), introdujo  ayer ante la 
Sala Constitucional del TSJ un 
recurso de amparo a los fines 
de resguardar su derecho cons-
titucional a la representación 
política consagrado en el artí-
culo 62 de la Constitución de la 
República.

Ochoa, justificó esta solicitud 
ante los eventos políticos acon-
tecidos, el pasado domingo 5 de 
enero en la Asamblea Nacional 

por la existencia y colisión de 
dos directivas paralelas, lo que  
constituye una amenaza a la 
institución parlamentaria.

Ochoa Antich, afirmó que “al-
guno de los dos factores miente, 
pues no puede haber dos mayo-
rías en la AN: los venezolanos 
merecemos conocer la verdad, 
sobre el proceso de votación 
para la definición de la nueva 
Junta Directiva”.

“El domingo pasado, los ve-
nezolanos que padecemos ham-

bre, inflación, pobreza, atraso y 
caos, observamos con perpleji-
dad cómo la casa de las leyes se 
convertía en la casa de la frac-
tura nacional”, dijo.

Según su criterio, los eventos 
observados el pasado domingo 5 
de enero, es el resultado  “de las 
consecuencias de los múltiples 
errores graves en la conducción 
de la (AN) durante los últimos 
años, y a la vez, del cerco por 
parte del régimen autoritario 
del Gobierno”.

Llama a salvar la AN de la destrucción y abrir paso a la despolarización

T/ J.A.C.
Caracas

El protector político del es-
tado Táchira, afirmó que 

la oposición venezolana con-
virtió la Asamblea Nacional 
en un circo con payasos in-
cluidos tras fijar una conducta 
en los escenarios, que a diario 
se ven desde el hemiciclo ofre-
ciendo una imagen negativa 
al mundo.

“La derecha no termina de 
ponerse de acuerdo y cada día 

dan cuenta de la división que 
les caracteriza, mientras la 
Revolución se fortalece con el 
pueblo ahondando la bandera 
de la paz y en democracia, ce-
lebrando siempre la victoria 
revolucionaria junto al presi-
dente Nicolás Maduro, subra-
yó Bernal desde Santa Ana del 
Táchira, capital del municipio 
bolivariano Córdoba.

El protector político del es-
tado andino, destacó que a 
diferencia de la oposición ve-
nezolana distinguida por con-
tradicciones y espectáculos 
desde la Asamblea Nacional, 
el Partido Socialista Unido 
de Venezuela (PSUV) con las 
estructuras municipales y pa-
rroquiales, las Unidades de Ba-
talla Bolívar-Chávez (UBCh) 
y las Red de Articulación y 
Acción Sociopolítica (RASS), 
“fortalecen la Revolución por-
que este año hay elecciones 
parlamentarias y nuestros di-
putados saldrán victoriosos en 
batalla”, apuntó.

En elecciones parlamentarias revolucionarios saldrán victoriosos 

Freddy Bernal:“La derecha no 
termina de ponerse de acuerdo”

Oposición enfrenta errores graves en su conducción política

Ochoa Antich pide al TSJ validar quórum del 5E en la AN
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El sistema y la criptomoneda 

fueron calificadas por los 

usuarios como una forma de 

proteger la economía nacional

T/ Oscar Morffes
F/ Luis Graterol
Caracas

E
l Ministerio del Poder 
Popular para la Mujer 
y la Igualdad de Género 

junto a la Universidad Nacional 
Experimental de las Telecomu-
nicaciones e Informática y la 
Superintendencia de Servicios 
de Certificación Electrónica, 
junto a la participación de 150 
mujeres trabajadoras del Ban-
co de Desarrollo de la Mujer, 
iniciaron la jornada de talle-
res “Ecosistema Petro” usos y 
beneficios desde la perspectiva 
productiva feminista.

El taller lo encabezó la mi-
nistra para la Mujer y la Igual-
dad de Género, Asia Villegas, 
indicó que el taller está enfo-
cado para la preparación de 
las mujeres Productoras de las 
Redes del Banco de Desarrollo 
de la Mujer y el Programa Soy 
Mujer en el uso de la criptomo-

neda petro, como “una nueva 
alternativa para el desarrollo 
de una economía insurgente y 
con el apoyo a las políticas de 
vanguardia y de impulso a la 
economía nacional que adelan-
ta el presidente Nicolás Madu-
ro”, informó la ministra.

Así mismo, enfatizó el ca-
rácter práctico con el uso de 
las nuevas herramientas en 
líneas, a las cuales se acce-
derá durante el desarrollo de 
los talleres que servirán para 
el fortalecimiento y conoci-
mientos adquiridos para así 

disipar las dudas de los par-
ticipantes. 

Además de realizar de mane-
ra continua estos encuentros 
formativos de largo alcance, 
“como mujeres de vanguardia 
nos debemos apropiar de sabe-
res y conocimientos de la pe-

troeconomía, esto está dentro 
de los desafíos para este año,  
nos abrazamos con otros orga-
nismo para construir un desa-
rrollo tecnológico”, dijo.  

Por su parte, el rector de la 
Universidad  Nacional Expe-
rimental de las Telecomuni-
caciones e Informática, Carlos 
Parra, reiteró el compromiso 
necesario para crear las bases 
para llevar el conocimiento es-
tratégico y proteger al pueblo 
con el desarrollo tecnológico de 
la nueva petroeconomía. 

Reiteró que el petro, a través 
del sistema Biopago, se imple-
mentó como método de pago en 
los comercios del país para las 
compras de los venezolanos. “El 
sistema y la criptomoneda fue-
ron calificados por los usuarios 
como una forma de proteger la 
economía, mediante un proce-
so rápido y seguro durante las 
compras de fin de año”, acotó. 

El servicio de Biopago tam-
bién permite a los usuarios con-
firmar los recursos disponibles 
en todo momento en el Monede-
ro Patria.

Asimismo, se recomienda 
descargar la aplicación ve-
Monedero, que permite co-
nectar con el Monedero Pa-
tria y consultar su saldo, así 
como verificar las operacio-
nes realizadas.

El pasado miércoles 1 de ene-
ro, el presidente de la Repúbli-
ca Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro, indicó que al 
menos unas 6 millones de fami-
lias en Venezuela han utilizado 
la criptodivisa como método de 
pago para adquirir servicios.

Ecosistema petro 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía CBST
Caracas

En rueda de prensa con traba-
jadores y trabajadoras del sec-

tor público y privado del Distrito 
Capital y los estados La Guaira y 
Miranda, el coordinador general 
de la Central Bolivariana Socia-
lista de Trabajadores (CBST), 
Carlos López, ratificó nuevamen-
te la petición al presidente Nico-
lás Maduro Moros para que el 
medio petro sea la base de cálculo 
mínimo de referencia para todas 
las tablas salariales públicas.

“Como clase trabajadora aspi-
ramos a que el salario mínimo 
en Venezuela quede establecido 
en medio petro, que se emita esta 
criptomoneda para el pago de las 
prestaciones sociales de todos 
los trabajadores de la adminis-
tración pública. Asimismo, ex-

hortamos a todas nuestras fede-
raciones y sindicatos afiliados a 
que discutan sus contrataciones 
colectivas tomando como cálculo 
de referencia, para su beneficio, 
el petro.”, señaló López. 

Por otra parte, el dirigente de 
la Central Socialista, Carlos Ló-
pez, expresó que los trabajadores 
apoyan el diálogo nacional y que 
desde hoy, inician un despliegue 
en campaña electoral aceptan-
do el reto del presidente Nico-
lás Maduro Moros en el sentido 
de postular a un significativo 
grupo de líderes que vayan a la 
Asamblea Nacional como dipu-
tados obreros. Igualmente, pidió 
que las elecciones legislativas se 
celebren durante el primer se-
mestre de 2020.

Como tercer punto, López se 
refirió al asesinato por parte de 
Estados Unidos del comandante 
y líder iraní, Qasem Soleimani: 

“Ratificamos nuestra solidaridad 
plena con el pueblo iraní y les ad-
vertimos que no crean que en Ve-
nezuela van a repetir experiencias 
de otros países; aquí estamos orga-
nizados en Milicias Obreras y Con-
sejos Productivos de Trabajadores 
(CPT) y vamos a participar en los 
ejercicios cívico-militares del 14 y 
15 de febrero de este año”.

Ya para finalizar, el coordi-
nador general de la Central So-
cialista, Carlos López, invitó a 

todos los trabajadores del país y, 
al pueblo en general, a participar 
en la marcha antiimperialista del 
próximo martes 14 de enero y en 
el Encuentro Mundial Antiim-
perialista a celebrarse los días 
22, 23 y 24 de enero, en Caracas, 
“donde vendrán más de 900 voce-
ros de todo el mundo a ratificar 
que los pueblos están en lucha, 
son soberanos e independientes y 
rechazan al capitalismo y al neo-
liberalismo”.  

Llevarán solicitud al presidente Maduro

CBST propone que medio petro sea el salario mínimo público
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La analista política estima 

que la conducta de Juan 

Guaidó en las afueras 

del Parlamento, su ida 

al diario El Nacional 
y  luego la retoma del edifico 

legislativo, responden 

a una estrategia estudiada 

de antemano. Apoya la tesis 

de que el líder opositor tenía 

que reelegirse de cualquier 

forma para mantener el apoyo 

de Estado Unidos y la toma 

de los activos venezolanos 

en el exterior. Piensa 

que el autoproclamado está 

mas arrinconado que antes, 

aunque con respaldo 

del sector radical opositor. 

El diálogo dio sus frutos 

una vez que se excluyó 

al polo radical

T/ Manuel Abrizo
F/ Miguel Romero
Caracas

A
l pasar revista al ac-
tual panorama político 
y los movimiento que 

en el sector opositor se vienen 
observando, la socióloga, in-
vestigadora y analista político 
Mary Clean Stelling, conside-
ra que en este momento hay 
una especie de cataclismo, de 
terremoto, donde se van a se-
pultar algunas voces y van a 
emerger otra figuras. 

Este sismo en tierra oposi-
tora, si entendemos el plan-
teamiento de  Stelling, se 
origina del choque de dos 
placas fracturadas, como lo 
es la oposición radical llama-
da por ahora “guaidonista”, 
y otro sector moderado que 
siente que se debe acabar con 
la confrontación con el Go-
bierno y el chavismo, que no 
ha dado resultado en eso 20 
años de diatriba política. Ste-
lling ve figuras  “emergen-
tes” en Claudio Fermín o un  
Ochoa Antich, quienes dentro 
del plano opositor, vienen re-
clamando racionalidad, diá-
logo y entendimiento, pero 

Mary Clean Stelling estima que en 2019 la oposición se fue cocinando en su propia salsa

que han sido estigmatizados 
y demonizados. En este plano 
podría incluirse al nuevo pre-
sidente de la Asamblea Nacio-
nal Luis Parra, que al asumir 
el cargo abogó por el fin de 
las peleas y encaminarse por 
el camino del diálogo político 
como manera de solucionar 
los graves problemas que pa-
decen los venezolanos. Ste-
lliing, cree, sin embargo, que 
Parra se encuentra todavía 
en una especie de “limbo”, no 
tanto en la AN, sino en el te-
rreno de su penetración den-
tro de las masas que siguen a 
la oposición.

Con respecto a 2019, Stelling 
le pasa revista con una mirada 
drástica y crítica.

 “Creo que 2019 finaliza con 
un agravamiento de la crisis 
que yo llamo multidimensio-
nal. Se profundiza la crisis 
política, se profundiza la crisis 
económica, la crisis ética, que 
tiene que  ver con los niveles 
de corrupción, es la crisis de 
valores, y lo relacionado con lo 
que yo he venido denominando 
una situación de hiperanomia, 
que consiste en el no cumpli-
miento y desvío de las nor-
mas. Creo que esta situación 
se profundiza y nos asomamos 
a 2020 prisioneros  de la crisis 
multimensional en todas  las 
dimensiones: política, social, 

económica, ético valorativa”, 
afirma.

Agrega que habitualmen-
te ha señalado esa crisis 
multidimensional como un 
proceso  que denomina de 
desinstitucionalización, que 
tiene que ver con la  gestión, 
y de algo que yo también de-
nomino abandono de la ges-
tión, una desinstitucional-
ziación aquejada también 
por la hiperanomia que su-
fre el país. Así nos asoma-
mos a 2020.

En cuanto a la oposición afir-
ma que en 2019, políticamente 
se fue desgastando.

“Como diría  Chávez, se 
fue cocinando en su propia 
salsa. Guaidó fue perdiendo 
credibilidad y legitimidad 
por todo lo que ofreció y no 
cumplió, la opereta bufa de 
Altamira, todo eso que cono-
cemos fueron horadando su 
supuesto liderazgo, entonces 
hay un problema de pérdida 
de legitimidad y credibili-
dad en la oposición ¿Cómo 
los afecta?, se fractura gra-
vemente en  2019, surgen 
grupos dialogantes o más 
proclives a dialogar con el 
Gobierno, críticos y cuestio-
nadores de Guaidó y los man-
tras, legalistas, es decir, hay 
una importante fractura en 
la oposición”, asevera.

De la crisis multidimen-
sional menciona que hubo 
una pérdida de legitimidad 
y credibilidad, mucho más 
grave en la oposición que 
en el sector oficial,pero se 
lesiona la credibilidad y la 
legitimidad en cuanto al li-
derazgo político, la política  
económica. 

“Todos sufrimos ese pro-
ceso”, asienta, “ya que es im-
portante tener credibilidad y 
legitimidad para poder, ade-
más, afrontar la crisis. Hubo 
importantes intentos en 2019 
por el diálogo, se formaron 
varios grupos plurales, yo 
participé en uno de esos gru-
pos, donde la sociedad civil, 
más o menos organizada, 
hizo importantes  intentos 
de dialogar, de reconocer al 
contrario, aproximarse al 
otro como venezolanos y ve-
nezolanas. Fue algo positivo 
de 2019” .

Para Mary Clean Stelling 
hubo en diciembre signos de 
una falsa bonanza económi-
ca, un poco por la entrada del 
petro a la economía, los bonos 
otorgados por el Gobierno Na-
cional. Se cayó en una especie 
de consumismo. Se vivieron 
unas navidades en cierto modo 
“petroleras”, y ostentosas de 
acuerdo a las posibilidades de 
cada uno.

“Nos asomamos a enero con 
la gran  sorpresa del suceso en 
la Asamblea Nacional, que yo 
lo interpreto desde la crisis del 
proceso de desinstitucionalzia-
ción. Si anteriormente había 
una ANC, una AN  en desaca-
to, ahora tenemos tres asam-
bleas: la asamblea  Parra, que 
todavía no sabemos si está en 
desacato, la asamblea Guaidó-
El Nacional, que es algo insóli-
to y forma parte del realismo 
mágico latinoamericano, y la 
ANC”, detalla.

LLAMADO AL ENTENDIMIENTO 
 “A mí me luce preparado y 

estudiado lo de Juan Guaidó”, 
dice Stelling, “ que venía en 
picada, en declive con una po-
lítica cuatrera , de guapetón 
de barrio, con  aquel show en 
las afueras de la AN, de si me 
dejaron entrar, no me dejaron, 
se monta en la rejas en una 
actitud prepotente pero muy 
estudiada, la ida a El Nacional 
y la puesta en escena, y luego 
la toma posterior de la AN que 
pretende ser heroica, de un 
ejército patriota que viene a 
tomar su sede. Yo creo que allí 
el Gobierno, tanto en la asam-
blea de El Nacional como en la 
toma cuatrera  de la AN,  fue 
inocente. Digo yo, desde aquí 
sentadita, que no se previó 
que podían hacer esa jugada 
de montar una asamblea en 
un medio de comunicación ab-
solutamente de oposición, ni 
se previó que este grupo iba a 
llegar al Palacio Legislativo, 
y entrar a la fuerza, con  unos 
gestos de patriota liberando no 
a Venezuela, pero liberando el 
edifico de la AN . Yo creo que el 
gobierno pecó de inocente”.

Aduce que estos capítulos, 
tanto en la sede de El Nacio-
nal, donde se juramentó como 
reelecto presidente de la AN, 
como su ida y entrada al re-
cinto del Palacio Legislativo, 
fueron cuidadosamente plani-
ficados y de alguna manera lo 
han aupado.

“Supongo que el Gobierno 
debe de alguna manera estar 
analizando, maquiavélicamen-
te, cómo de alguna manera va 
a aprovechar este momento y a 
confrontar el repunte de Guai-
dó que estadísticamente no te 
sé decir cuánto, pero que lo 
que notas en la misma oposi-
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Considera la analista que a ni-
vel hipotético dentro de la opo-
sición se está dando un proceso 
de polarización entre el llama-
do radicalismo que representa 
Guaidó y el sector moderado.

“Se están moviendo muchas 
cosas ahorita en el panorama 
político, y si aprovechamos el 
momento los que apostamos 
al diálogo podríamos, de algu-
na manera, ser agresivos en la 
promoción del entendimiento, 
dada la fractura de la oposición. 
Lo que creo que viene en el fu-
turo próximo es la elección de 
los nuevos miembros del CNE y 
las elecciones parlamentarias. 
Podrían ser elementos que ayu-
den a la democracia y al reco-
nocimiento. Depende también 
de cómo siga jugando el sector 
radical, los apoyos que consiga 
afuera y si ese apoyo externo a 
Juan Guidó no es coyuntural, 
sino que él tiene una política 
propia de posicionarse como el 
verdadero líder de la oposición.

–¿Y tiene con qué?
–Yo creo que nunca ha teni-

do mucho. Me parece un ser 
desangelado... pero hubo gente 
que emocionalmente…

–¿Por su figura política? 
–No era tanto lo que como 

político representaba, sino 
que ese fue el montaje, el di-
seño que se hizo en torno a su 
figura. Yo pienso que todo fue 
muy bien estudiado, como fue 
todo lo que ocurrió en torno a 
la asamblea, en torno a la fi-
gura y legitimidad de Guaidó. 
Eso hay que verlo por ahí, en 
tanto está renovando las es-
peranzas del sector radical de 
la oposición

–¿Esperanza en qué?
–En su líder… estamos vien-

do una especie de cortoplacis-
mo. Al corto plazo remonta en 
ese sector de la oposición que 
se siente esperanzado, pero es-
tamos hablando a corto plazo.

–¿No es más favorable 
para la oposición adoptar 

una postura democrática 
en vez de la eterna conspi-
ración y confrontación?

–Eso lo ves tú porque estás 
afuera…

–Uno se rige por los resul-
tados que han obtenido…

–Claro, y muchos voceros de 
la oposición que tienen años 
proponiendo esa estrategia y 
nadie dentro del sector oposi-
tor, los ha escuchado.

–¿Por eso ahora emerge 
Claudio Fermín como dice 
usted?

–Claro, por ejemplo Ochoa 
Antich es un tipo que todo el 
tiempo ha estado hablando 
sobre eso: la vez que vota-
mos ganamos la asamblea. 
Hay varios voceros de la 
oposición que han quedado 
como una suerte de parias 
políticos, porque se les con-
sidera traidores.

–¿Y usted como analista 
piensa que sería una postu-
ra correcta?

–Como analista, pensan-
do fuera de un polo u otro, 
creo que esa es una postura 
correcta, pero si tienen años 
convenciéndote de que el CNE 
es tramposo, y como es una 
cuestión de fe, no tiene nada 
que ver con la racionalidad,  
ese sector de la oposición está 
convencido de que le han he-
cho trampas y no ha surgido 
todavía una voz que haya teni-

do el peso suficiente para con-
vencer a la gente de que vaya 
a votar, de que es la única ma-
nera de salir de este Gobierno. 
Esas voces no son oídas, son 
despreciadas y estigmatizadas 
dentro de la misma oposición, 
por lo tanto es importante 
para que ese sector democráti-
co de la oposición se imponga 
que se reconfiguren las fuer-
zas internas.  

ción, después de esa sensación 
de derrota, se perciben que 
piensan que de nuevo están en 
la palestra, que repuntan con 
un héroe.

–El nuevo presidente de 
la AN, Luis Parra, llamó 
a acabar con la confronta-
ción y apostar al diálogo y al 
entendimiento...

–Parra, dentro de la pola-
rización del país, está en un 
limbo, porque él es de oposi-
ción, aunque de alguna ma-

nera cuestionado por los se-
guidores de Guaidó, y siendo 
de oposición, su credibilidad 
y legitimidad en esa asam-
blea, aún cuando el chavis-
mo es la primer minoría, él 
está en una suerte de limbo. 
Ese llamado al entendimien-
to me parece importante por-
que tiene que ganar la legiti-
midad y credibilidad, de los 
asambleístas.

–¿Y no puede ser qué en 
verdad sea una rectificación 

Guaidó nunca ha tenido mucho

a esa política de confronta-
ción que ha dominado du-
rante 20 años?

–Claro, puede ser que sea una 
rectificación por parte de eso 
sector de la oposición. Cuando 
hablo de Parra, que digo que 
está en el limbo, me refiero a 
la perspectiva política en el 
país, no de la asamblea. Hubo 
una negociación evidentemen-
te entre el sector moderado de 
la oposición y el chavismo que 
tenía esencialmente dos nortes: 

rematar a Guaidó y el rescate de 
la institución, pero la jugada de 
Guaidó en mi opinión, lo repo-
tencia, al menos en el corto pla-
zo, en sectores de la oposición.

–Pero él ya no cuenta con la 
sede legislativa, ni la sede ad-
ministrativa ni controlará las 
comisiones… él es el que está 
en el limbo...

–Claro, claro, está más 
arrinconado que antes, pero 
continuá todavía con el apoyo 
de Estados Unidos y recursos 
económicos, pero la jugada de 
montar una asamblea parale-
ra en un medio de comunica-
ción fue interesante.

–¿Y eso no se montó para se-
guir con el apoyo internacional 
de EEUU, y mantener el domi-
nio de Citgo y oros activos.

–Claro, él es una ficha de un 
imperio.  Todas las jugadas 
que él hace son seudonacio-
nalistas, porque es una ficha 
de un poder político y econó-
mico extranjero que siente 
que todavía le puede ser útil.

–¿No crees que en cual-
quier racionamiento es 
fundamental ver el peso de 
EEUU?

–Claro, todo lo que sucede en el 
país tiene el peso de la estrategia 
internacional, fundamentalmen-
te de Estados Unidos. Es induda-
ble, es una constante que está allí.

–Fracasó el dialogo de Repú-
blica Dominicana, el de Norue-
ga y el de Barbados, cuando se 

negoció con la oposición mode-
rada y se excluye a la radical, 
se obtienen resultados ¿Qué le 
parece?

–Por supuesto, ahí tene-
mos una voz moderada como 
Claudio Fermín, que yo creo 
que es una figura que se está 
repotenciando. Es una voz  
moderada dentro de la pola-
rización, polarización que 
aumentó con esto que pasó de 
nuevo en la AN, ya que en el 
área política nos estamos mi-
rando como enemigos a muer-
te. Ene esa polarización polí-
tica, que no necesariamente 
es polarización social, están 
emergiendo alguna voces in-
teresantes, pidiendo diálogo, 
conversar. Yo creo que de 
acuerdo con en este momento 
hay una especie de cataclis-
mo, de terremoto, donde se 
van a sepultar algunas voces 
y van a emerger otras figuras. 
Lo que yo creo es que el país 
necesita una auditoría de los 
votos de las dos asambleas. 
Cuántos estaban aquí, cuán-
tos son legales. Se necesita 
transparencia en lo que suce-
dió. Quiénes son los de los 81 
votos, del otro lado cuántos 
suplentes había, cuántos vo-
taron por Internet. Digo esto 
porque estoy trabajando un 
concepto que es la fe política. 
Esto quiere decir que la cre-
dibilidad en este momento no 
depende de los hechos. 
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T/ Redacción CO
Caracas

De “inconcebible” calificó el  enviado 
especial al de Irán ante la Organi-

zación de las Naciones Unidas (ONU), 
Majid Takht Ravanchi, el llamado del 
presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, a cooperar con el país persa 
después de anunciar nuevas sanciones 
económicas contra Teherán.

Takht Ravanchi, considera que Esta-
dos Unidos entró en una nueva fase de 
escalada y animosidad con Irán, luego 
de asesinar al general Qassem Soleima-
ni, y aseguró que “Irán no será enga-
ñado por el Presidente estadounidense, 
que ofrece cooperación cuando ha im-
puesto sanciones sin precedentes”, citó 
la agencia ISNA.

En enviado de la ONU señaló que a 
partir de la retirada de Estados Unidos 
del Plan de Acción Integral Conjunto, 
Washington también ha impuesto nu-
merosas sanciones contra Irán que po-
drían considerarse como “terrorismo 
económico”. 

Majid Takht además abogó por el res-
tablecimiento de la paz y la estabilidad 
en la región, para lo cual, en su opinión 
será necesaria la cooperación regio-
nal. En una carta dirigida al Consejo 

de Seguridad de la ONU antes de que 
Estados Unidos hiciera llegar la suya, 
Takht Ravanchi asegura que “Teherán 
no busca la escalada o la guerra,  sino 
ejercer su derecho a la legítima defensa, 
al dar una “respuesta militar medida 
y proporcionada, dirigida contra una 
base aérea estadounidense en Irak”.

Aseguró el enviado ante la ONU que 
“la operación fue precisa, y apuntó con-
tra objetivos militares, por lo que no dejó 
daños colaterales entre civiles y bienes 
civiles en el área”.

Advirtió el funcionario Iraní que 
contra cualquier aventura militar adi-
cional en contra de esta nación, “Tehe-
rán “está decidido a continuar enérgi-
camente y de acuerdo con el derecho 
internacional, defendiendo a su pue-
blo, su soberanía, así como la unidad e 
integridad territorial contra cualquier 
agresión”, aseveró

El presidente de EEUU Donald 
Trump, anunció el pasado miércoles  
“sanciones adicionales inmediatas 
contra Irán, luego del ataque que esa 
nación hizo contra dos bases iraquíes 
que albergan tropas estadounidenses, 
en venganza por la muerte del gene-
ral iraní Qassem Soleimani, al tiem-
po que aseguró que continuará con la  
“máxima presión” sobre Irán. 

El Congreso inglés ratificó el acuerdo 

negociado entre Londres y Bruselas 

en octubre de 2019, con la finalidad 

de realizar de manera ordenada  

la salida del Reino Unido de UE

T/ Redacción CO
F/ EFE
Caracas

L
uego de más de tres años de debate, 
con 330 votos a favor y 231 en con-
tra, el Parlamento británico aprobó 

ayer la salida del Reino Unido de la Unión 
Europea (UE),  proceso conocido como 
“Brexit”, para el próximo 31 de enero. 

Refiere Actualidad RT,  que el Par-
lamento británico ratificó el acuerdo 
negociado entre Londres y Bruselas en 
octubre pasado, con el fin de ejecutar la 
salida del Reino Unido de la UE de ma-
nera ordenada. Mientras que el Parla-
mento Europeo votará el próximo 29 de 
enero el acuerdo firmado entre Bruselas 
y Londres, dos días antes de la salida de 
Reino Unido.

Luego de esta aprobación, las autori-
dades británicas iniciarán las negocia-
ciones comerciales con la UE, que les 
permitirán atender algunas áreas de la 
economía de la nación europea.

Hasta tanto entre en vigor un acuerdo 
bilateral entre la Unión Europea y Rei-
no Unido,  por un lapso de 11 meses, esta 
nación seguirá cumpliendo algunas nor-
mativas comunitarias establecidas por 
el mecanismo económico. El texto apro-

bado podría sufrir algún retraso solo si 
la norma es modificada en la Cámara de 
los Lores, en la cual el primer ministro 
británico, Boris Johnson, no cuenta con 
la mayoría, citó RT. 

El Partido Conservador del Reino Uni-
do, liderado por Johnson, en diciembre 
pasado alcanzó la mayoría absoluta en 
los comicios donde fueron electos los 
nuevos miembros de la Cámara de los 
Comunes.
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Tras anunciar más sanciones económicas 

Irán califica de “inconcebible” llamado  

de Trump a trabajar en conjunto

Para el 31 de enero

T/ Redacción CO
Caracas

El presidente del Gobierno de Es-
paña, Pedro Sánchez, anunció 

que su Gobierno estará conformado 
por cuatro vicepresidencias, de los 
cuales, uno estará a cargo del líder de 
Unidos Podemos, Pablo Iglesias.

La oficina de la Presidencia en la 
Moncloa, informó que Iglesias estará 
a cargo de la Vicepresidencia de Dere-
chos Sociales, mientras que, por pri-
mera vez en la historia, se contarán 
con tres mujeres a cargo de las otras 
vicepresidencias.

Carmen Calvo, quien ejercía el car-
go de vicepresidente de Presidencia y 
Relaciones con las Cortes; sumará a 
sus competencias “Memoria Demo-
crática”, un área que hasta la fecha 
dependía del Ministerio de Justicia y 
tocará el tema de Cataluña.

Nadia Calviño,  quien actualemnte 
ejerce el cargo de ministra de Economía 
y Empresa ocupará la vicepresidencia 
de Asuntos Económicos y Transfor-
mación digital. Teresa Ribera ejercerá 
la vicepresidencia para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico. 

Tres son mujeres
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NOTIFICACION   DE DECISIÓN 
 

Se notifica al S/2 ARANGUREN GONZALEZ 
CARLOS EDUARDO C.I.V- 23.811.907, 
Adscritos al D-121, del CZGNB N° 12 Lara, 
que de acuerdo a Orden de Investi gación del  
Procedimiento Administrativo Disciplinari o 
Ordinario NºCG-IG- 164-19, de fecha 
26NOV2019, sustanciado por  el TCNEL. 
FRANKLIN MARTIN MELENDEZ RIVAS, CI-
V-14.171.984, se hace de su conocimiento 
sobre las resultas de la investigación , 
relacionado con los hechos ocurri dos donde se 
encuentra en la situación de permanencia no 
autorizada fuera del cuartel sin j ustificaci ón . 
Motivo por el cual, se le Notifica se ha tomado 
la decisión de solicitar ante el Comando 
Superior autorización para someterlo a 
CONSEJO DISCIPLINARIO, a fin que se 
determine su permanencia en nuestra 
Institución Guardia Nacional Bolivariana. 
Notificación que se hace de conformidad a l o 
establ ecido en el Art. 120 de la Ley de 
Disciplina Militar. Así mismo, deberá 
comparecer en el Destacamento N° 121, 
ubicado en la Av. Morán con Av. A bogados , 
Barquisimeto Edo. Lara, a los fines de firmar la 
respectiva Notificación, para garant izar el  
derecho a la def ensa consagrado en el Art. 49 de 
la Constitución de la República Bolivariana de 
Venezuela y Art. 120 de la Ley de Disciplina 
Militar. De igual manera, se le adviert e que se  
ent enderá por notif icado diez (10) dí as después  
de la publicación del present e cart el .  

Potenciar la ciencia y la tecnología, 

gestionar planes integrales de riesgos 

por desastres naturales, cooperación 

regional en materia de salud, lucha 

contra la corrupción y la celebración 

del Foro Ministerial Celac-China,  

son parte de la agenda 

T/ Redacción CO- AVN
F/ Prensa Latina
Caracas

C
on la finalidad de fortalecer la co-
operación regional y el desarro-
llo de los pueblos del continente, 

México asumió la presidencia pro tém-
pore de la Comunidad de Estados Lati-
noamericanos y Caribeños (Celac), con 
una agenda de trabajo conformada por 
14 proyectos que  implementará en 2020. 

Promover la innovación y tecnología 
lograda por los pueblos mediante pro-
yectos que permitan el avance y desa-
rrollo de cada país, enfocados en la lucha 
contra el cambio climático y el aumento 
de la capacidad de adaptarse ante desas-
tres naturales, es el propósito del plan de  
trabajo que presentó México. 

Entre los 14 puntos se tiene previsto 
combatir la corrupción y potenciar la 
ciencia y tecnología, según lo reseña la 
Celac en su portal web.

En torno a la unidad y establecer la 
cooperación entre los países,  México ha 
planteado en materia de Cooperación 
espacio y aeronáutica, vincular a las 
agencias de los países Celac, fomentan-
do la coperación tecnológica y científica, 
se contempla la realización de un Foro; 
lanzar un nanosatélite e intercambiar 
imágenes satelitales como parte de la 
cooperación internacional. Gestiona-
rán la elaboración de planes integrales 

de riesgos por desastres naturales, es-
tableciendo grupos técnicos de especia-
listas; fortalecer la implementación de 
métodos para reducir riesgos; procurar 
en Centroamérica y el Caribe fuentes 
de financiamiento para enfrentar cada 
acontecimiento natural y construir la 
infraestructura necesaria.

En el ámbito de Ciencia y Tecnología, 
se realizará el primer encuentro Celac 
de innovación, que incluirá  temas como 
la Diplomacia científica y tecnológica; 
formulación de políticas para la socie-
dad basadas en la ciencia y la tecnología 
y ecosistemas de innovación.

EDUCACIÓN, SALUD Y LUCHA  
CONTRA LA CORRUPCIÓN

En materia educativa, esta agenda 
contempla la realización del Primer En-
cuentro Celac de rectores de universida-
des de los países de la región, para avan-
zar en el acercamiento de académicos y 
estudiantes.  

En áreas como la economía, la con-
solidación de compras entre los países 
miembros será fundamental para el 
desarrollo, por lo que  organizarán en 
torno a mecanismos de coordinación 

de compras, proporcionando mejores 
condiciones en contrataciones públicas, 
mediante un sistema más accesible e 
ir alimentando una base de datos que  
facilite las transacciones.

La Celac promoverá la cooperación re-
gional en materia de salud, transferencia 
tecnológica y creación de capacidades 
para la identificación, control y elimi-
nación de virus y bacterias resistentes a 
antibióticos y creará una plataforma de 
seguimiento a los acuerdos del Plan de 
Acción Mundial sobre la Resistencia a 
los Antimicrobianos de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS).

Otra de las propuestas de la agenda 
2020 de la Celac, en la lucha contra la co-
rrupción, es una de las propuestas que 
conforma la agenda 2020 de la Celac, ac-
tuando mediante el intercambio de expe-
riencias que busquen prevenir, detectar, 
sancionar y combatir esta acción.

El intercambio cultural se iniciará con 
la celebración en el segundo semestre 
del año, del Foro Ministerial Celac-Chi-
na con reuniones previas sobre infraes-
tructura, comercio, inversión, ciencia 
y tecnología.  Una agenda conjunta con 
las Naciones Unidas (ONU) será par-

te de los objetivos de la Celac con el fin 
de desarrollar agendas sustantivas en 
los primeros meses del año y presentar  
resultados del debate.

PROPÓSITOS DE LA CELAC 
Entre los objetivos de la Celac, se en-

cuentran la gobernabilidad, planear e 
implementar procesos que conduzcan a 
mayor institucionalización de cada país, 
definiendo mecanismos como la crea-
ción de una plataforma denominada Ce-
lac Online de seguimiento y registro de 
avances en los compromisos.

También tendrán cabida en esta agen-
da la lucha contra la desigualdad y la 
pobreza, mediante el reconocimien-
to de iniciativas y proyectos exitosos 
que resulten relevantes para la región, 
captación de proyectos de impacto so-
cial y la realización del primer encuen-
tro de niños talento y jóvenes para la  
construcción del futuro. 

Serán fundamentales los debates po-
líticos con las intervenciones en foros 
multilaterales con miras a fortalecer 
la posición y unidad de la región en te-
mas prioritarios para alcanzar el con-
senso, teniendo en cuenta el acervo de 
la Celac.

Sobre recursos oceánicos, consulta-
rán mecanismos para fortalecer áreas 
como la pesca y acuacultura, restaurar 
ecosistemas, intercambiar experiencias 
y desarrollar incentivos positivos y me-
canismos financieros para la sostenibi-
lidad y resiliencia de la región ante el 
cambio climático.

Estará presente el turismo, ya que la 
Celac promoverá el diálogo y la coope-
ración en América Latina y el Caribe 
para fortalecer mediante acciones coor-
dinadas, la imagen y el prestigio regio-
nal a través de la diplomacia turística. 
Para fortalecer el turismo celebrarán la  
Cumbre Mundial de Arqueología. 

Bajo la presidencia pro témpore de México
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El año pasado lograron  

fortalecer la formación docente,  

entre otros logros 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía El Sistema
Caracas

E
l Sistema Nacional de Orquestas 
y Coros Juveniles e Infantiles de 
Venezuela señaló que el año pa-

sado tuvieron muchas actividades en 
diversas áreas que consolidaron su pro-
yecto musical, que ya va hacia su medio 
siglo de existencia. 

De hecho, se están solidificando nue-
vos proyectos por agrupaciones musi-
cales, que con el respaldo de nivel profe-
sional contribuirán en 2020 a continuar 
apuntando a la masificación musical con 
su criterio de transformación, concebi-
do por el maestro José Antonio Abreu, 
desde la creación de su programa de  
educación musical. 

Según nota de prensa de este ente 
cultural, a comienzos del año 2019 afi-
naron los procedimientos internos de 
la Fundación Musical Simón Bolívar, 
con el propósito de hacer más eficien-
te el funcionamiento institucional y la 
atención al cuerpo docente, los trabaja-
dores de todo el país y la coordinación 
de actividades académicas de nuestros 
núcleos. 

Lograron adecuar su organizativa, 
simplificando los procedimientos para 
la planificación, control y seguimiento 
de las actividades de formación, estí-
mulo al talento humano e impulso de lo 
creativo de la programación.

DOCUMENTAR
Durante el primer trimestre se enfo-

caron en un trabajo puertas adentro con 
el objetivo de distribuir las responsabili-
dades y permitir el flujo de los procesos 
que respaldan el cronograma educativo, 
artístico y de acción social, sin descui-
dar la promoción artística. Lograron 
fortalecer la formación docente, la es-
pecialización de nuestros profesionales 
dentro de sus áreas de competencia y 
renovaron las estructuras de progra-
mas, enfocados en la consolidación. Se 
abrió en Centro de Investigación y Do-
cumentación de El Sistema (Cides), con 
la misión de capitalizar el producto del 
estudio, proyección y alcance de la me-
todología pedagógica.

Para el segundo trimestre continuó la 
planificación artística y los intercambios 
culturales con diversas instituciones y 
entes diplomáticos, teniendo presencia 
en programación alterna a las presenta-
ciones regulares de nuestras orquestas 
sinfónicas, agrupaciones corales, en-
sambles, grupos de cámara, y orquestas 
de géneros populares. 

Igualmente facilitaron la presencia de 
varios directores, músicos y profesiona-
les de fila en eventos internacionales, 
logrando nuevos premios y reconoci-
mientos al talento y el desempeño de 
alto nivel. También tuvieron presencia 
en la celebración cultural organiza-
da por el Vaticano, dentro del ciclo de 
conferencias “Religiones y objetivos de  
desarrollo sostenible”.

Cumplieron además con los ODS (Ob-
jetivos de desarrollo sostenible), los cua-
les forman parte de la agenda de accio-
nes en favor del planeta, dictada por la 

Organización de Naciones Unidas (ONU) 
para el año 2030. 

En un trabajo conjunto con el Progra-
ma de las Naciones Unidas para el Desa-
rrollo (PNUD) consolidaron su labor en 
función de la protección a la infancia y la 
juventud venezolana, alcanzando la de-
nominación de Promotor del Desarrollo 
Humano Sostenible. Y continuaron ejer-
ciendo su rol de Embajadores Nacionales 
de Buena Voluntad de Unicef, realizando 
tareas de difusión de los derechos de ni-
ños y adolescentes en todos sus núcleos. 
Con el fin de mostrar el crecimiento artís-
tico de músicos, cantantes y productores 
diseñaron una programación de alto ni-
vel para la presentación de sus orquestas 
sinfónicas y de música popular y otros gé-
neros. Durante las vacaciones escolares 
lograron ofrecer un rico cronograma de 
actividades musicales, abierto a todas las 
manifestaciones sonoras y formatos de 
entretenimiento, logrando diversificar la 
oferta y captar nuevas audiencias. 

VISITAS GUIADAS
Las visitas guiadas al Centro Nacional 

de Acción Social por la Música, situado 
en Quebrada Honda (al lado del Metro 
Colegio de Ingenieros) en Caracas, cons-
tituyeron una oferta adicional de espar-
cimiento y conocimiento para quienes 
disfrutan aprender del arte y sus expre-
siones dentro de la arquitectura. 

Dentro del quehacer formativo, abrie-
ron las salas de conferencias y desa-
rrollo académico para la realización de 
encuentros, seminarios, conferencias 
temáticas, clases magistrales, festivales 
de instrumentos y visita de personalida-
des internacionales. 

A través del Conservatorio Itineran-
te Inocente Carreño, auspiciado por 
Hilti Foundation, contaron con la pre-
sencia de maestros y artistas de carre-
ra mundial como Paolo Bortolameolli, 
Christiam Lindberg, Thilbault Vieux, 
Diego Naser, Max Bullo, Michael Form, 
Hans Ágreda, Ali Groen, Roger Carl-
son, Maxime Pascal, Marco Gandini y 
Christophe Talmont; además de reci-
bir a los maestros del bel canto Aqui-
les Machado y Mariana Ortiz, quienes 
compartieron sus conocimientos y lo-
gros en los escenarios europeos, con 
los integrantes de la Coral Nacional 
Simón Bolívar.

Durante 10 días en noviembre, la ins-
tituciíón albergó el XI Festival Interna-
cional de Percusión Venezuela, que trajo 
a la sede principal del Sistema alegría y 
energía, característico de este encuentro 
que nació en Guanare, estado Portugue-
sa, y que ha fortalecido el movimiento de 
percusionistas del país, el cual este año 
alcanzó nuevos reconocimientos inter-
nacionales para sus exponentes de más 
alto nivel. También la Orquesta Sinfóni-
ca Simón Bolívar de Venezuela regresó 
a los escenarios internacionales con dos 
conciertos en Rusia, que le permitieron 
recoger la admiración y respeto del pú-
blico en Moscú en el Teatro Zaryadye; y 
San Petersburgo en el Teatro Mariinsky. 
También llegaron noticias del éxito por 
venezolanos que han emprendido progra-
mas de formación musical, inspirados en 
el Sistema, en diversas partes del mundo.

Luego de un sentido homenaje al maes-
tro Carlos Cruz-Diez, en agradecimiento 
a su obra como parte de nuestra identi-
dad visual, y en virtud de una demanda 
creciente por parte del público se enfoca-
ron en la Navidad. 

La pasada temporada navideña per-
mitió el diseño de una variada, amplia y 
vistosa programación musical, dedica-
da a la exaltación de nuestras tradicio-
nes sonoras para la celebración. Hasta 
el 21 de diciembre, las salas de eventos 
en este ente ofrecieron conciertos de di-
versos géneros, enfocados en repertorio 
alusivos al fin de año. 

Nuevos proyectos por agrupaciones se están consolidando 
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Es ahora el careta titular 

en Navegantes del Magallanes

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LVBP
Caracas

E
n 2018, la carrera de Ar-
turo Nieto parecía tomar 
un rumbo diferente, un 

camino que él nunca imaginó 
cuando daba sus primeros pa-
sos en el beisbol. Apenas con 26 
años de edad en ese entonces, 
por su mente aún pasaba la idea 
de llegar a las Grandes Ligas, al 
firmar un contrato de liga me-
nor con los Padres de San Die-
go, que incluía una invitación al 
Spring Training.

El sueño de todo beisbolista, 
de jugar en las mayores, nunca 
había estado tan cerca para Nie-
to que, anteriormente el máximo 
nivel en el que había participado 
en las granjas de Marineros de 
Seattle había sido el de Clase A 
Fuerte. Pero, repentinamente, 
en medio de aquellos entrena-
mientos primaverales, le llegó 
un ofrecimiento atípico para un 
pelotero aún activo: ser catcher 
de bullpen.

“Yo soy muy comunicativo 
con los pitchers, y la mano dere-
cha del gerente de San Diego vio 
eso en mí y me ofreció el traba-
jo, y bueno... lo agarré y estuve 
todo el año en Grandes Ligas”, 
explicó el nativo de Maracay 
que, de alguna manera empe-
zó a pensar que su trayectoria 
como jugador, había finalizado: 
“Fue un cambio drástico en mi 

carrera, ya estaba pensando 
como coach”.

Si bien es cierto, Nieto estuvo 
ese año en la gran carpa con los 
religiosos, pero no de la forma 
habitual o como todo adolescen-
te desea cuando estampa su fir-
ma con una organización de las 
Grandes Ligas. Sin embargo, a 
pesar de tomar el riesgo de no 
ver acción durante ese año, esa 
difícil decisión, no lo apartó de 
su acostumbrada labor detrás 
del plato como pelotero activo.

“Obviamente, fue algo que 
no me esperaba, que tuve que 
pensar mucho, pero al final me 
arriesgué y de esa forma estuve 
arriba (en las mayores)”, expre-
só entre risas a Hugo Guerrero 
para prensa LVBP, el receptor 

que en la LVBP está disputando 
apenas su segunda temporada 
de por vida.

PERSISTENCIA
Al contrario de lo que él por 

un momento pensó, esa expe-
riencia de ser receptor de bull-
pen fue fugaz y, gracias a su ju-
ventud y a su persistencia, pudo 
retornar a los terrenos de juego 
como habitualmente lo había 
hecho en su carrera. Después de 
esa distinta vivencia con los re-
ligiosos, Nieto volvió a la acción 
este año en la Frontier League 
(Liga Independiente de Estados 
Unidos), circuito en el que dis-
putó 56 encuentros, 47 de ellos 
como receptor titular, hecho 
que hizo que también volviera a 

la LVBP, luego de dos campañas 
de ausencia. 

“Al no renovar contrato (con 
San Diego), este año jugué en la 
Liga Independiente de Chicago 
y eso me hizo regresar a ser pe-
lotero activo. Gracias a Dios, por 
eso pude conseguir trabajo aquí 
y otra vez el próximo año para 
la misma liga”, reveló el aragüe-
ño, que ahora viste el uniforme 
de Navegantes del Magallanes, 
después de haber sumado solo 
dos juegos en la 2016-2017 con 
Tigres de Aragua. El careta en 
la ronda regular de la presente 
zafra sumó 18 juegos y dejó ave-
rage de  .250. 

Ahora, el maracayero ha to-
mado un rol de mayor protago-
nismo en las últimas semanas 

con la nave. Primero por las mo-
lestias físicas de Oscar Hernán-
dez. Ahora cuando este jugador 
firmó contrato con Cardenales 
de San Luis, no podrá seguir 
con la nave por disposición de 
la MLB.

De ahí que en los dos últimos 
careos de la postemporada fue 
el titular y en general prome-
dia .583 con  doblete y par de 
remolcadas: “Siempre he esta-
do preparado. Yo sé mi rol en el 
equipo, hasta que gracias a Dios 
se dio esta oportunidad y he po-
dido ayudar”.

“Siempre he estado prepa-
rado, estaba en la banca mu-
cho tiempo, pero ya tenía casi 
un rol del sexto inning en 
adelante, que tenía que estar 
activo. Aprendí mucho vien-
do los juegos, desde la banca 
se aprende bastante también, 
pero ahora me han dado el 
chance y aquí estamos”, con-
sideró el novel jugador, que 
fue protagonista el pasado 
viernes 27 de diciembre, al 
estar detrás del plato duran-
te los 20 episodios que juga-
ron Magallanes y Tigres, lo 
que marcó un récord como el 
juego de mayor duración en 
la historia de la pelota local.

“Fue superdifícil, después del 
inning 15 ya estaba trabajando 
con el corazón porque ya casi no 
sentía mis piernas”, expuso Nie-
to, quien junto a Wilfredo Gimé-
nez, su colega de los bengalíes, 
implantaron una marca de más 
innings en un encuentro para 
receptores en la liga: “Yo tuve 
un juego una vez como de 14 o 15 
innings en la Midwest League 
(nivel Clase A) con Seattle. Pero 
este juego fue extraordinario 
porque de paso nos dio la clasifi-
cación. Jugamos con el corazón, 
logré llevar bien el juego y ayu-
dar a clasificar”.

El maracayero llegó a Grandes Ligas en 2018 con San Diego... pero como catcher de bullpen

T/ Redacción CO
Caracas

El veterano receptor zu-
liano Elías Díaz tendrá 

oportunidad de ganarse 
un puesto en la nómina de 
Rockies de Colorado para 
la campaña de 2020, según 
MLB.com.

Díaz, de 29 años de edad, 
quien durante las últimas cin-
co temporadas vio acción en 
250 encuentros con Piratas de 
Pittsburgh, aceptó oferta de li-
gas menores de la organización 
de Colorado, con invitación 
al campo de entrenamientos 
del equipo que dirige Buddy 
Black.

En los entrenamientos que 
se celebrarán desde mediados 
del próximo mes en Scottsda-
le, Arizona, Díaz competirá 
con Drew Butera, de 36 años de 
edad, y el joven de 24 años Dom 
Núñez, quien debutó el año pa-
sado, por el cargo de segundo 
catcher. El titular de la posi-
ción debe ser Tony Wolters.

Se debe recordar que Díaz 
en el período con los filibus-
teros fue careta suplente del 
también venezolano Francisco 
Cervelli, quien era el titular, 
pero que por diversas lesiones, 
incluyendo varias conmocio-
nes cerebrales por fouls o en-
contronazos en el plato, perdió 
mucho tiempo de juego.  

T/ Redacción CO
Caracas

El Gran Maestro Eduardo Itu-
rrizaga se prepara este año 

para afrontar nuevos retos en el 
ajedrez internacional, luego de 
cerrar  2019 con una importante 
victoria de manera invista en el 
V Open de Ajedrez Rápido Villa 
de Madrid de España, donde 
logró  unos impresionantes 7,5 
puntos de 8 posibles.

En el segundo lugar se ubicó 
el famoso Entrenador y GM es-
pañol Elizbar Ubilava (de ori-
gen georgiano) y quien entrenó 
al excampeón mundial hindú, 
Viswanathan Anand, y al pro-

pio Iturrizaga, con 7 puntos. 
Mientras que la tercera posi-
ción fue para el también GM 
criollo, José Rafael Gascón del 
Nogal, con 6,5 puntos para com-
pletar la excelente actuación de 
los maestros venezolanos en tie-
rras ibéricas.

Iturrizaga sumó cinco triun-
fos ante los españoles José He-
rrero, Oscar Cueva, al Maestro 
Internacional Adrián Suárez, al 
Maestro Fide Miguel Moreno y 
al MI Jaime Valmana; además 
de vencer al MI argentino To-
más Sosa y su coterráneo maes-
tro Fide Pedro Martínez. El em-
pate fue ante el Gran Maestro 
armenio Karen Grigoryán. 

Destacadas actuaciones en los 
tableros internacionales tuvo 
Eduardo Iturrizaga en el año 
que recién finaliza, al ganar el 
Campeonato Continental Ab-
soluto de Ajedrez disputado en 
Sao Paulo, Brasil; el Festival de 
Ajedrez de Salamanca, celebra-
do en la Universidad de esta ciu-
dad española y el XII Festival 
Internacional KIIT de Bhuba-
neswar, India.

Además de ocupar la tercera 
posición en la Copa de Blitz de 
las Compañías Región, de Mos-
cú, y obtener el quinto lugar en 
el 21st Abierto de Dubai de Aje-
drez celebrado en los Emiratos 
Árabes Unidos.  

Gran Maestro de ajedrez

Eduardo Iturrizaga ganó V Open Villa de Madrid

Como careta suplente

Elías Díaz buscará chance en Colorado



La artillería del pensamiento
Nº 3.667 | 15

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

Un grupo de siete criollos está 
clasificado a la sexta edición 

del Latin American Amateur 
Championship que se realizará en 
México en el campo de El Camaleón 
Golf Club de Mayakoba  del 16 al 19 
de enero con la participación de 105 
jugadores de la región.

El equipo criollo está integrado por 
Santiago Quintero, Konrad Brauck-
meyer, Félix Domínguez, José Miguel 
Ramírez, Ricardo Méndez, Alejandro 
Restrepo y Ezequiel Prieto, quienes 
alcanzaron ocupar los puestos clasifi-
catorios al evento por sus lugares en 
el tablero universal de la disciplina.

“Esta selección no la hacemos no-
sotros sino que es mediante el ran-
king mundial, quienes se ubiquen 
en el top de los seis mejores (en la 
tabla universal), son los invitados 
al torneo. En ese sentido, tenemos 
la fortuna de que aunque tenemos 

dos compromisos muy cercanos, 
uno esta semana en Chile y el Latin 
América Amateur Championship la 
venidera semana en México, debido 
al crecimiento del golf se consiguió 
la representación que verá acción 
en cada uno de los eventos”, aclaró 
Diego Castillo, director ejecutivo de 
la Federación Venezolana de Golf.

Entre los jugadores destacados 
internacionales que dirán presen-

tes en la justa se encuentran los ex 
campeones de la ediciones de 2016, 
el costarricense Paul Chaplety, y 
los chilenos Matías Domínguez 
(2015) y Toto Gana (2017). Tam-
bién los especialistas en la disci-
plina Gabriel Morgan y Agustín 
Errázuriz (Chile), Iván Camilo 
Ramírez (Colombia), Julián Peri-
co (Perú) y Mateo Fernández de 
Oliveira (Argentina).

Participarán 105 jugadores de la región

Golf jugará en México Latin American Amateur

El infielder de Marlins de Miami aspira a poder participar en la semifinal de la LVBP

Aparte de ayudar a Tiburones 

“vengo a mejorar mi swing”

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LVBP
Caracas

“E
sta liga me ha dado todo 
y no puedo estar un 
año sin venir”, confesó 

Miguel Rojas, cuando se acercó a la 
prensa acreditada que lo esperaba 
desde que salió a entrenarse el mar-
tes con el conjunto de Tiburones de 
La Guaira, de cara a participar en 
la postemporada.

Rojas suma nueve campañas 
en la Liga Venezolana de Beisbol 
Profesional, pero en las rondas 
de playoffs su actuación se limi-
ta a cuatro ediciones, incluida 
la final de la 2011-2012 que los 
escualos perdieron contra Ti-
gres de Aragua en seis juegos. 
El mirandino no contaba con 
las posibilidades de ayudar a su 
equipo en esas instancias por el 
hecho de no recibir el permiso de 
su organización en las mayores. 
Esta vez es muy distinto, pues no 
jugó la ronda regular y apunta a 
debutar en la semifinal.

“Nunca había jugado unos pla-
yoffs, es algo nuevo para mí por-
que recuerdo con mucho cariño 
cuando era Round Robin y hasta 

jugué la final, pero cuando pisé 
el terreno en esta oportunidad 
será algo muy distinto”, contó el 
campocorto de Marlins de Mia-
mi y Tiburones a Pedro Felipe 
Hernández de prensa LVBP. 

Su participación no podrá ser 
tan veloz como muchos creen. La 
LVBP quedó en un acuerdo con 
los equipos de tener un cupo de 
tres peloteros asociados al sis-
tema de Grandes Ligas y contar 
con Rojas supondría otra adición 
de un jugador de la MLB en el 
campeonato. La cual una fuen-
te de la gerencia, confirmó que 

esperan negociar justo antes de 
iniciar la siguiente ronda.

CERO LIGEREZA
“Las ganas siempre han esta-

do. Apenas salió lo de las comu-
nicaciones con la MLB y los juga-
dores me tracé la meta de venir a 
jugar, pero no puede ser así a la 
ligera. Aquí hay jugadores como 
(Leonardo) Reginatto, (Heiker) 
Meneses y Alberto González que 
han jugado toda la temporada y 
no puedo venir a quitarle el pues-
to a ninguno de ellos”, aseguró el 
infielder.

Tomó unos turnos de live 
BP a tempranas horas del día, 
con la idea de poner a tono 
su swing: “Yo no sabía lo que 
era jugar tantos juegos en las 
Grandes Ligas. Son 162 juegos 
que uno debe estar activo en 
todos. Era algo que no mane-
jaba antes, pero ahora con la 
alegría de conseguir la exten-
sión de contrato y ser el campo-
corto a diario de Marlins, me 
enfoco en mejorar mi swing. 
Algo que vine a trabajar aquí, 
porque debo estar preparado 
para la Liga Nacional y en el 

Este es donde están los mejo-
res pitchers a los que hay que 
enfrentar”.

En Miami, su hogar desde 2015, 
no tuvieron inconvenientes en 
dejarlo participar con los salados 
en la postemporada, pero confían 
mucho en que no haga más de lo 
que pidió el jugador de 30 años en 
su permiso: “Debes cumplir exac-
tamente con lo que pediste. No pue-
des de repente decir algo y aunque 
tengo las ganas a mil de jugar hoy 
mismo, no puedo. Todo debe pasar 
por un proceso. Debo entrenarme 
y ponerme listo para cuando llegue 
el momento, para no hacer algo que 
me haga daño en mi físico”. 

La última vez que Rojas disputó 
una semifinal en el circuito criollo, 
tenía 25 primaveras cumplidas y 
aún no era figura titular de los pe-
ces. Ahora, su estatus lo colocará 
como uno de los mejores peloteros 
venezolanos que actúan en la ac-
tual ronda de postemporada, junto 
a Willians Astudillo (Caribes de 
Anzoátegui), Wilfredo Tovar (Leo-
nes del Caracas) e Ildemaro Var-
gas, con Cardenales de Lara.

“Yo siempre recuerdo de dónde 
vengo, porque si ellos (Tiburo-
nes) me abrieron las puertas, aun 
cuando jugaba en ligas menores, 
por qué no hacerlo ahora que es-
toy en las mayores”, sentenció el 
nacido en Los Teques.
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L
a Paradura del Niño es 
una tradición andina, 
celebrada por los fieles 

católicos de los estados Méri-
da, Táchira y Trujillo, del 26 
de diciembre al 2 de febrero, 
se hace desde lo más sencillo 
rezando un rosario en fami-
lia, hasta realizar una gran 
celebración con nacimiento 
viviente.

Pero esta celebración no se 
limita a estas entidades sino en 
otros lugares del país como en 
Zulia, Barinas, Sucre o Miran-
da donde ya existen cofradías 
que celebrarán esta tradición 
venezolana. 

En el municipio Carrizal con-
tinuando las festividades navi-
deñas el pasado miércoles 8 de 
enero comenzó con mucha feli-
cidad la Paradura del Niño Dios 

por las comunidades de esta 
localidad.

Este recorrido durará 25 
días, comenzando el 8 de enero 
en el sector Don Víctor, y en los 
días siguientes por Los Pozo-
tes, Simón Bolívar, Los Veci-
nos, Los Hidalgo, Yerbabuena, 
Las Américas, Barola, Santa 
Eduviges, Potrerito I y II, calle 
Mérida, Las Aguaditas y en el 
casco central.

Por último, el día 2 de fe-
brero se realizará la misa en 
conmemoración al Día de la 
Virgen de la Candelaria a las 
5:00 de la tarde en la parro-
quia San Juan Bautista, de la 
jurisdicción.

“Hoy estuvimos en la comuni-
dad Don Víctor donde participó 
el núcleo cultural Semillitas De 
José Manuel, el cual estuvo en 

representación de María y José 
por los pequeños de la comu-
nidad”, así lo reseñó el alcalde 
del municipio Carrizal, Farith 
Fraija. 

Por otra parte, en palabras 
del párroco local, Leonel 
Vera, señaló que “tenemos 
que seguir al Niño Jesús, ya 
que él es quien bendice nues-
tros hogares y nuestras vidas. 
Los niños carrizaleños serán 
los protagonistas de estas 
fiestas”.

De igual modo, refirió que 
están cordialmente invitadas 
todas las familias del munici-
pio para que acompañen esta 
linda festividad, en busca de se-
guir promoviendo la alegría, el 
amor, la unión y la esperanza en 
Carrizal.
T/ Redacción CO F/ Alcaldía de Carrizal 

Paradura del Niño en Carrizal


